

SAINT-GÉRON'S

(Cantal, canton de Laroquebrou, arrond. d'Aurillac, 178 hab.)



Saint-Gérons (Cantal). Église
Saint-Gérons, façade
occidentale.

SITUÉE aujourd'hui dans le site des lacs de retenue créés par le barrage de Saint-Étienne-Cantalès, la petite église de Saint-Gérons était autrefois prieurale. C'est un édifice roman remanié à deux reprises, après la révolte menée par le baron d'Apchon en 1265, puis au XV^e s. à la suite des destructions opérées par les routiers anglo-gascons. Elle a toutefois conservé son plan originel : une nef barlongue, précédée d'un clocher-porche et prolongée par un chœur à chevet plat. La façade et le chevet, construits dans un appareil très régulier, semblent entièrement de l'époque romane. Les autres murs de l'édifice portent de nombreuses marques de reprises, sans qu'il soit toujours possible de distinguer les reconstructions opérées au XIII^e s. par le prieur Géraud de Saint-Gérons de celles effectuées après la guerre de Cent Ans. En revanche, la chapelle greffée au nord de la nef est sans conteste du XV^e s. D'autres modifications ont été apportées par la suite : obturation de la fenêtre axiale au XVII^e s. pour installer le très beau retable majeur comportant la statue de saint Gérons que l'on peut encore y admirer, modification des baies latérales et voûtement en bois de la nef au XVIII^e s., enfin adjonction au XIX^e s. d'une chapelle au sud et d'une sacristie au nord.

En 1988, la Sauvegarde de l'Art Français a versé une subvention de 100 000 F pour la mise hors-d'eau de l'édifice et la réfection des maçonneries extérieures et en 1989 50 000 F pour la restauration de la voûte.

G. M. L.